
公益社団法人愛知県医師会 第 15回(定例)理事会議事録 

 

開催日時：令和 6年 8月 22日(木) 午後 2時 30分～午後 4時 22分 

開催場所：愛知県医師会仮事務所 2階理事会議室 

出 席 者 

会 長(代表理事)／柵 木 充 明 

副会長(代表理事)／大 石 明 宣  大 輪 芳 裕  西 脇  毅 

理 事／加 藤 雅 通  田那村 收  浦 田 士 郎  渡 辺 嘉 郎  松 浦 誠 司 

   河 村 英 徳  舩 橋 克 明  岡 本  晃  春 原 晶 代  道 勇  学 

山 室  理  加 藤  豊  髙 橋 昌 久  小 林 邦 生   

監 事／樫 尾 富 二  纐 纈 雅 明  山 本 和 彦 

代議員会議長／山 根 則 夫 

代議員会副議長／野 田 正 治  浅 井 清 和 

 

欠 席 者    理 事／髙 田 統 夫 

 

議事録作成者  柏 田  樹 

 

議長は、定款第 39条第 2項により、柵木充明会長(代表理事)が務める。 

本日の理事会は、出席者 24名(うち理事 18名)で、理事現在数 19名の 2分の 1以上(10

名)の出席があり、定款第 39条第 6項の決議を行うに必要な過半数に達していること

を確認した。 

 

議事進行に先立ち、柵木会長より挨拶。 

 

 

―承認事項― 

１．庶務関係事項について 

(１)後援並びに共催について 

①一般社団法人瀬戸旭医師会(会長 金森俊輔)主催の「BLS＆AED講習会」〔10/5(土)〕

の共催について 

②一般社団法人豊川市医師会(会長 後藤 学)主催の日医認定産業医研修会

〔12/12(木)〕の共催並びに指定申請について 

③日本医療安全心理・行動学会主催の第 2回医療安全心理・行動学会学術総会

〔R7.3/8(土)～9(日)〕の後援について 

加藤(雅)理事より説明され、上記 1-(1)-①～③について一括承認を求め、承認され

た。 

 



(２)映画「はたらく細胞」及び「雪の花-ともに在りて-」の後援について 

加藤(雅)理事より説明され、標記映画への後援が承認された。 

 

(３)学校医(耳鼻咽喉科医)の人選について 

加藤(雅)理事より説明され、佐藤弘盟先生の離職に伴い志賀 敦先生を推薦するこ

とが承認された。 

 

２．委員会・部会、講演会等(本会主催分)の開催について       *は共催・協賛等 

柵木会長より、以下の No.1～7の本会主催の委員会・部会、講演会等の開催につ

いて承認を求め、承認された。 

No. 開催日 名称 開催場所 担当理事 

1 9/5(木) 
HPVワクチン接種の推進に関する検討

会 
403会議室 

田那村理事 

河村理事 

2 10/9(水) 生涯教育委員会 404会議室 
河村理事 

田那村理事 

3 10/9(水) 難治性疾患委員会 402会議室 
髙橋理事 

渡辺理事 

4 

*10/19(土) 

*10/26(土) 

*  〃   

日本医師会生涯教育講座 

名古屋市医師会館 

栄ガスビル 

  〃 

河村理事 

田那村理事 

5 
10/25(金) 

R7.1/24(金) 
小児救急に関する研修会 

栄ガスビル 

TKPガーデンシティ

PREMIUM名駅西口 

河村理事 

田那村理事 

6 11/7(木) 医療安全に関する講演会 
TKPガーデンシティ

PREMIUM名古屋駅前 

渡辺理事 

髙橋理事 

7 12/10(火) 
こどもの命を守るために 事故防止と

乳幼児心肺蘇生セミナー 
栄ガスビル 

河村理事 

田那村理事 

  

３．日本医師会委員会委員の委嘱について 

(１)女性医師支援センター事業運営委員会委員の推薦について 

加藤(雅)理事より説明され、標記委員会委員に大輪副会長を推薦することが承認さ

れた。任期は令和 6年 8月より令和 7年度に関する定例代議員会終結の時まで。 

 

４．委員会委員の委嘱について 

(１)産業保健部会幹事会幹事の変更について 

舩橋理事より説明され、西三河南部西医療圏選出の中澤 信先生から四方 敦先

生への変更が承認された。 

 

 



(２)健康教育委員会委員の変更について      

小林理事より説明され、愛知県小児科医会選出の岩間正文先生から江口秀史先生

への変更が承認された。 

 

５．愛知県医師会 DX推進プロジェクトチーム会議について 

加藤(雅)理事より説明され、標記会議を資料のメンバーにて、令和 6年 8月 29日(木)

に開催することが承認された。 

 

６．認知症サポート医養成研修の受講者推薦について 

松浦理事より説明され、資料の通り受講者の推薦が承認された。 

 

７．「医療・介護・福祉に国の予算を増やせ！9・26いのちまもる総行動」へのメッセ

ージについて 

髙橋理事より説明され、資料の通りメッセージを送付することが承認された。 

 

―協議事項― 

８．令和 7 年度補助金・委託金の要望について 

柵木会長より説明され、標記については前回の理事会に於いて承認されたが、令

和 7年度の新規事業として E-FIELD(意思決定支援教育プログラム)に沿った ACP

研修会を行う予定をしており事業・財源については、2019年より行ってきた在宅

医療・介護連携推進事業ネットワーク会議費を今年度限りとし、在宅医療推進研

修事業費に組み込み、研修会実施に必要な金額を算出したものに変更し、県へ要

望することが承認された。 

 

９. 公衆衛生事業功労者に対する厚生労働大臣表彰候補者の推薦について 

加藤(雅)理事より説明され、標記候補者として、鈴木邦彦先生(刈谷医師会)、杉

本吉行先生(豊田加茂医師会)、長谷川雅一先生(岡崎市医師会)、森紀樹先生(名古

屋市医師会)、森永康文先生(愛知県産婦人科医会)の 5名を推薦することが承認さ

れた。 

 

１０．その他 



─報告事項─ 

【日本医師会、各医師会、中部医師会連合等会議について】 

１．令和 6 年能登半島地震 JMAT活動報告会〔8/9(金)〕について 

(日本医師会主催：日本医師会館) 

河村理事より、細川・佐原両常任理事を始め、各登壇者から報告があり第 2部で

は秋冨先生から統括 JMATの報告があったことが説明された。細川常任理事からは

日医としての JMATのスタンスや今後の活動方針、各都道府県医師会への周知や要

望など今後の活動方針などについて説明と討議が行われたことが報告された。 

 

【本会関係会議について】 

２．HPV ワクチン接種の推進に関する検討会〔8/9(金)〕について 

(405会議室) 

   田那村理事より、各団体からそれぞれの取組み等について説明が行われ、本会か

らは日医への要望、SNS広告の出稿状況、にっぽんど真ん中祭りでの PR活動等に

ついて説明を行ったことが報告された。また、MSD株式会社から 7月の前年同月

出荷量は全国 206%増、愛知県 238%増、8月現在も高い伸び率になっていると報告

があったことが説明された。 

 

３．治験審査会〔8/16(金)〕について 

(栄ガスビル) 

渡辺理事より、継続審査案件(クローン病 2件、潰瘍性大腸炎 2件、潰瘍性大腸炎・

クローン病１件)については、全て承認されたことが報告された。 

 

４．地域医療介護委員会(WEB会議)〔8/6(火)〕について 

(405会議室) 

松浦理事より、中部医連地域包括ケア特別委員会への提出議題に関して各委員か

ら意見を募ったこと、2025年 2月開催予定の保健・医療・福祉の連携強化に関す

るシンポジウムの詳細を協議したこと、在宅医療の提供と医療・介護連携に関す

る実態調査の発送したことが報告された。  

 

５．産業保健部会幹事会(WEB会議)〔7/26(金)〕について 

(401会議室) 

舩橋理事より、産業医傷害保険加入依頼書の書式変更並びに加入者要件の内規の

制定を行ったこと、コロナの影響により実施できていなかった職場巡視は、企業

の受入が少数のため、愛知県医師会員限定とし、安全性を踏まえて傷害保険に加

入することとしたことが報告された。また、新会員システム MAMISと認定産業医

制度のデジタル化等について報告を行ったことが補足された。 

 



 

６．共同施設委員会(WEB会議)〔8/7(水)〕について 

(405会議室) 

加藤(豊)理事より、令和 6年度中部医師会連合共同利用施設連絡協議会における

シンポジウムの事例発表者について、協議を行い、愛知県からは豊橋市医師会を

推薦することになったことが報告された。また、来年度愛知県にて行われる令和

7年度中部医師会連合共同利用施設連絡協議会におけるテーマについて協議を行

ったことが説明された。 

 

７．調査室委員会(WEB 会議)〔8/6(火)〕について 

(404会議室) 

  髙橋理事より、改選後、初回開催のため、冒頭に本会役員および各委員よりご挨

拶を頂き、今後の本委員会について説明を行い、会員意識及び実態調査について

報告書が完成したことを報告し、次回の実施に向けて反省点など意見交換を行っ

たことが報告された。また、自民党愛知県連の政策懇談会に向けて、医療に関す

る要望など意見交換を行ったことが補足された。 

 

８．健康教育委員会(WEB会議)〔8/7(水)〕について 

(401会議室) 

小林理事より、委員長に泌尿器科医会の多和田先生、副委員長に外科医会の細野

先生を選出し、令和 6年度健康教育講座の本会開催及び地域開催、あいち健康ナ

ビ「健康コラム」執筆者の推薦を行った後、あいち健康ナビの表記修正について

協議を行ったことが報告された。 

    

９．講演会・研修会等について                  *は共催・協賛等 

柵木会長より、下記 No.1～No.4の本会主催の講習会・研修会等は一括報告とする

と発言された。 

No. 開催日 名称 出席者数等 担当理事 

1 
7/28(日) 

8/2(金) 
産業医研修会 

358名 

103名 

舩橋理事 

山室理事 

2 *8/1(木) 日本医師会生涯教育講座【外科】 22名 
河村理事 

田那村理事 

3 8/4(日) 
かかりつけ医等心の健康対応力向上

研修会 
35名 

舩橋理事 

山室理事 

4 8/6(火) 
愛知県医師会無線システム災害想定

訓練 

医師会 10機関  

災害拠点病院 7機関 

基幹病院 6機関 

河村理事 

田那村理事 

  

 



【行政、その他関係団体等会議について】 

１０． 愛知県地域医療対策協議会地域枠医師赴任等調整部会〔8/16(金)〕について  

(愛知県主催：愛知県三の丸庁舎) 

柵木会長より、地域枠医師の派遣先候補医療機関、地域枠医師の派遣先医療機関

調整方針案について、議論がなされたことが報告された。 

 

１１．南海トラフ地震対策中部圏戦略会議「救出救助・総合啓開分科会」〔7/24(水)〕

について 

(南海トラフ地震対策中部圏戦略会議事務局主催：桜華会館) 

河村理事より、津波湛水地域における発災後 66時間の救出救助・総合啓開につい

て各部署と擦り合わせ、机上シミュレーションを行ったことが報告された。医師

会としては、海部地域における災害拠点病院に対する燃料補給の需要や港湾内に

おける遺体収容、検視検案について他部署と擦り合わせを行ったことが説明され

た。 

 

１２．マラソンフェスティバルナゴヤ・愛知(2024)医療会議、(2025)医療会議(WEB会議)

〔7/26(金)〕について 

(マラソンフェスティバル ナゴヤ・愛知実行委員会主催：WEB開催) 

河村理事より、今大会は 25,060名の出走で完走は 24,319 名の 97.04%と例年並、

救急搬送 16件のうち大会中は 12件であり、コンディションは適温で気温差が少

なかったことが報告された。救護所利用は 11-13時台、18-23kmに集中し、医療

コンテナは呼吸や意識障害の 2件が救急搬送となったと説明された。 

 

１３．愛知県名古屋飛行場消火救難総合訓練に係る担当者会議(WEB 会議)〔8/5(月)〕に

ついて 

(愛知県名古屋飛行場緊急計画連絡協議会主催：WEB開催)  

河村理事より、航空機事故発生時における医療チームの役割分担では、重症者以

外の対応は愛知県医師会の医療救護班で行い、各分担の人数割は表の通りである

ことが説明された。県医師会センターの役割は各医療機関への連絡と EMISへの入

力であり、プレス対応においては国土交通省航空局で行う運用で決まったことが

補足説明された。 

 

１４．中部国際空港図上シミュレーション訓練〔8/8(木)〕について 

(中部国際空港緊急計画連絡協議会主催：中部国際空港)  

河村理事より、全体講義・訓練ルール説明、各ブースでの訓練進行説明の後、訓

練が開始され、愛知県医師会としては、合同対策本部･合同調整所・黒テント・検

視検案での活動を行ったことが報告された。 

 

 



１５．救急安心センター事業に関する検討会〔8/16(金)〕について 

(愛知県主催：愛知県自治センター)  

河村理事より、総入電件数 7,229件中相談は 5,483件(88％)あり、応答したのは

4,643件(93%)であり、内容としては小児相談が多く、赤と判定されたものは 38.3%

だったことが報告された。 

 

１６．春日井・小牧地域産業保健センター運営協議会〔7/23(火)〕について 

(春日井・小牧地域産業保健センター主催：春日井市総合保健医療センター) 

   舩橋理事より、令和 5年度事業報告では、前年度に比べ医師の意見聴取件数が増

加し、令和 6年度事業計画は、愛知産業保健総合支援センターから予算が 78万円

増加したこと、コーディネーターの保健師を 1名採用したことが報告された。 

 

１７．愛知県死因究明検討調査部会〔8/5(月)〕について 

(愛知県主催：愛知県東大手庁舎) 

舩橋理事より、4大学法医学教室による監察医解剖件数は、2019年より 5年間 0

件と極めて低調な状況であり、今協議会では監察医を置くべき地域(名古屋市)を

擁する愛知県の監察医制度の活性化あるいは廃止、いずれの選択肢も入れて、県

外調査(大阪府)結果を参考に各委員より活発な意見交換がなされたことが報告さ

れた。 

 

【その他事項について】 

１８．令和 6年度救急医療功労者 厚生労働大臣表彰について 

河村理事より、𠮷田 洋先生が受賞されたと説明された。なお、表彰式は 9月 9

日(月)都道府県会館にて行われることが報告された。 

 

１９．その他 



以上で本日の議事を終了し、議長は協力を謝して閉会とした。 

 

令和６年８月２２日 

 


